



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 29 de noviembre de 2022

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@DefensaEc

El ministro de Defensa Nacional Grad. Luis Lara, junto al presidente Constitucional de la República @LassoGuillermo y autoridades, presidieron la ceremonia de graduación de 1.300 servidores del Cuerpo de Seguridad y Vigilancia Penitenciaria. [Ver más](#)



@DefensaEc

Trabajamos con entrega y garantizamos la seguridad del futuro de la Patria. #NoParamos ec #TodosSomosEcuador . [Ver más](#)



@ISSFA_ECUADOR

Quito | "No se trata de un asunto que concierne solamente a las mujeres, es responsabilidad de todos. El tiempo de tolerancia y justificaciones a este tipo de violencia ¡se acabó!. Mayo. Trp. Magaly Chamorro, en conferencia por el Día de la Eliminación de la Violencia contra. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

#VisitaEscolar | ¡Gracias por la visita a los estudiantes de la UE Alejandro Andrade Cordero! Realizar un recorrido histórico en el Museo #CasaDeLosTratados . Ingreso libre ¡Te esperamos! <http://bit.ly/3mm80Na> . [Ver más](#)



El CNE instala la mesa de seguridad electoral para 2023. Primicias.

Las reuniones de las mesas técnicas serán reservadas y estarán conformadas por: Seguridad: Interior, Defensa, Policía, FF. AA , SNAI y agencias de control municipales y metropolitanas. [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Militares de Ecuador y Colombia destruyen laboratorios para procesar cocaína. La Hora.

En un operativo conjunto de seguridad, las Fuerzas Armadas del Ecuador y Colombia ejecutaron un rastreo en la frontera norte, en el que hallaron dos laboratorios artesanales de procesamiento de pasta base de coca, y una hectárea con plantación de hoja de coca con aproximadamente 500 plantas. [Ver más](#)



Diferentes operativos se dieron en la provincia de Esmeraldas. La Hora.

La Fuerza de Tarea Conjunta Esmeraldas Como resultado de las permanentes operaciones militares en la frontera Norte de la provincia, aprehendieron a dos ciudadanos que tenían en su poder:
130 sobres de sustancias sujetas a fiscalización.
01 pistola traumática
12 municiones traumáticas.
01 arma blanca. [Ver más](#)



Minería ilegal crece sin control en la provincia amazónica de Napo. Primicias.

La actividad minera ilegal crece en 13 comunidades de Napo tras la intervención en la zona de Yutzupino. En cuatro concesiones legales se reportan invasiones. Las actividades de minería ilegal en la provincia amazónica de Napo se incrementaron a partir del segundo semestre de 2022. [Ver más](#)



Cuatro militares fueron sancionados por el ingreso de Don Naza al Ministerio de Defensa. El Comercio.

Cuatro militares fueron sancionados por el ingreso de Miguel Ángel Nazareno, conocido como 'Don Naza', a las instalaciones del Ministerio de Defensa. Este hecho se conoció este lunes 28 de noviembre del 2022. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 29 de noviembre de 2022

<p>Escuadrón de drones para vigilar pistas clandestinas en Ecuador. Primicias. Se trata de un escuadrón de radares portátiles e inhibidores que brindan apoyo visual aéreo a las unidades tácticas, investigativas y de Inteligencia de la Policía. Ver más</p>	
<p>Operativos policiales dejan personas detenidas y armas incautadas. El Telégrafo. Acciones policiales en distintas localidades del Ecuador dejan resultados entre los que destacan sujetos detenidos y armas incautadas a manera de evidencias e indicios de los delitos presuntamente cometidos. Ver más</p>	
<p>Un estado de emergencia para 23 UPC en zonas conflictivas. Expreso. Entre \$ 8.000 y \$ 12.000, según su necesidad, se destinará a cada una de las 23 Unidades de Policías Comunitarias (UPC) que están en zonas conflictivas de las ciudades de Esmeraldas, Guayaquil y Santo Domingo, esto luego del anuncio dado este 28 de noviembre por parte del ministro del Interior, Juan Zapata, sobre un estado de excepción en dichas infraestructuras. Ver más</p>	
<p>Crisis carcelaria: se gradúan e incorporan 1.361 agentes penitenciarios. Expreso. En el Estadio Olímpico Atahualpa, la mañana de este lunes 28 de noviembre, se realizó la ceremonia de graduación de 1.361 nuevos agentes penitenciarios del Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas Privadas de la Libertad (SNAI) para los 36 centros de reclusión del país y 100 inspectores educadores para 10 centros donde se rehabilitan adolescentes infractores. Ver más</p>	
<p>Gobierno anuncia que reforzará mecanismos de seguridad en casas de salud tras incursión armada en hospital de Chone. El Universo. A inicios de noviembre se habían anunciado que habrá resguardo de seguridad de Policía y Fuerzas Armadas. La incursión armada de grupos delictivos en casas de salud no es nueva en Ecuador. El pasado 1 de noviembre hubo un hecho violento en el centro de salud tipo C de Bastión Popular, en el noroeste de Guayaquil. Ver más</p>	
<p>Con entrenamiento en 'jiu-jitsu', defensa personal y karate, los nuevos guías penitenciarios se gradúan y van a 36 centros carcelarios. El Universo. En términos de seguridad, el joven mencionó que han sido formados con un curso intensivo de jiu-jitsu, defensa personal, karate, karate do y defensa cuerpo a cuerpo. Moreta contó que la formación se realizó durante cinco meses, y hubo un mes de prácticas preprofesionales en los diferentes centros de privación de la libertad; en Ecuador existen 36. Ver más</p>	
<p>Escuela de Policía, con más prohibiciones. El Comercio. La puerta de la habitación de Germán C. está totalmente cerrada. Una cinta de color amarillo impide el paso hasta el cuarto piso del bloque 3. Así se conoce oficialmente al edificio de la Escuela Superior de la Policía donde se presume fue asesinada la abogada María Belén Bernal, en septiembre pasado, por el exteniente. Ver más</p>	
<p>Las UPC y el Ministerio del Interior serán declarados en emergencia. Expreso. La dotación de protección de los integrantes de los policías nacionales que están en el campo operativo es una de las causas por las que se prepara la declaratoria de emergencia en el ministerio del Interior y en los edificios que albergan a uniformados en distintos puntos de las ciudades del país, así lo indicó este lunes su titular, Juan Zapata. Ver más</p>	
<p>Paso a paso: así fue la violenta toma de rehenes en el hospital de Chone. Expreso. La cinematográfica toma de rehenes de este domingo 27 de noviembre en el hospital Napoleón Dávila de Chone, tuvo origen el pasado viernes 25 de noviembre a 20 kilómetros del centro médico. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 29 de noviembre de 2022

<p>Jorge Glas deja la Cárcel 4 y viaja a Guayaquil para cumplir sus nuevas medidas cautelares; el Snai adelanta que apelará la decisión. El Universo.</p> <p>Usando un cuello ortopédico, en medio de un fuerte resguardo policial y militar y los abrazos de amigos y simpatizantes de la Revolución Ciudadana, salió de la denominada Cárcel 4, ubicada al norte de Quito, el exvicepresidente Jorge Glas, quien se mantenía recluido cumpliendo dos sentencia en firme por delitos relacionados con actos de corrupción. Ver más</p>	
<p>Enfrentamiento armado en Guayaquil deja cuatro muertos. El Comercio.</p> <p>El intercambio de disparos alarmó a los moradores de los bloques 4 y 5 de Flor de Bastión, al noroeste de Guayaquil. Un enfrentamiento armado entre presuntos miembros de dos bandas delictivas dejó a cuatro personas asesinadas la mañana de este lunes 28 de noviembre de 2022. Ver más</p>	
<p>Fusiles y una subametralladora tenían sospechosos de toma de rehenes en Chone. El Comercio.</p> <p>Pero, tras un operativo, la Policía liberó a los rehenes y capturó a los siete armados. Este lunes 28 de noviembre de 2022 se conoció que todos los sospechosos eran mayores de edad y dos de ellos tenían antecedentes penales por tráfico y posesión ilegal de drogas. Ver más</p>	
<p>Ministerio del Interior y Policía Nacional serán declarados en emergencia. El Comercio.</p> <p>Zapata persigue dos objetivos con la declaratoria. El primero es proteger las UPC que “tienen un modelo que era sumamente vulnerable porque las circunstancias y dinámicas eran otras, no funcionan”, dijo durante una entrevista en Teleamazonas. Ver más</p>	
<p>Tres personas fueron acribilladas la noche del domingo en dos parroquias portovejenses. El Universo.</p> <p>El ataque se dio una semana después de que tres personas fueran asesinadas por un sujeto que se movilizaba en una motocicleta junto con un acompañante. Ese domingo 20 de noviembre dos personas fallecieron en el lugar, mientras que un tercero murió tras seis días de agonía. Ver más</p>	
<p>Policía Nacional dio detalles del operativo realizado en el hospital de Chone. El Telégrafo.</p> <p>Según un comunicado emitido por la Policía Nacional, las unidades tácticas de dicha entidad desplegaron un operativo para retomar el control en la casa de salud, luego de que los sujetos armados ingresaran en el lugar con el objetivo de atentar contra la vida de alias Cara Sucia. Ver más</p>	
<p>Policía captura a siete delincuentes que atacaron a hospital de Chone. Primicias.</p> <p>El Ministerio del Interior confirmó que hombres con fusiles se tomaron el hospital de Chone. La Policía liberó a cinco rehenes y capturó a siete sospechosos. En la noche del domingo 27 de noviembre, unos siete hombres armados con fusiles ingresaron al hospital Dr. Napoleón Dávila de Chone, en Manabí. Ver más</p>	
<p>Encapuchados robaron siete armas de fuego en la garita del Registro Civil de la Martha de Roldós. El Universo.</p> <p>Durante la madrugada de este lunes, hombres encapuchados que llegaron hasta el Registro Civil municipal, ubicado en la ciudadela Martha de Roldós, amedrentaron a dos guardias e ingresaron a la garita, donde robaron siete armas de fuego. Ver más</p>	
<p>Cuatro personas que presuntamente robaban a transeúntes fueron asesinadas en Paraíso de la Flor. El Universo.</p> <p>Tres hombres y una mujer que andaban en motocicletas fueron baleados la mañana de este lunes 28 de noviembre en el bloque 4 del sector conocido como Paraíso de la Flor, en el distrito Nueva Prosperina. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 29 de noviembre de 2022

<p>Universitario fue asfixiado durante asalto en taxi en Guayaquil. El Comercio. Golpeado, sin zapatos, ni pertenencias. Así encontró la Policía el cuerpo sin vida del estudiante de enfermería Danny Sarango, de 34 años, asesinado durante un asalto en un taxi en Guayaquil. El asesinato del universitario causó conmoción y repudio entre la comunidad de la Universidad Católica de Santiago de Guayaquil. Ver más</p>	
<p>Siete integrantes de la banda de Los Choneros fueron detenidos en Manabí. El Universo. El operativo policial "Impacto 209" dejó siete personas detenidas, presuntos responsables de los delitos de sicariato, extorsión, tenencia y porte de armas. Las detenciones se dieron en la provincia de Manabí, el domingo 27 de noviembre. Ver más</p>	
<p>'Nos apuntaron con armas y nos insultaban para que digamos dónde se encontraba 'Cara Sucia': los minutos de terror que se vivieron en el hospital de Chone. El Universo. Parecía una guardia rutinaria, de una noche de domingo cualquiera. De repente, pasadas las 19:20, todo se alteró. Gritos, sonidos fuertes e insultos alertaron a los que a esa hora estaban en el hospital Napoleón Dávila, de Chone. Ver más</p>	
<p>Nueve ladrones asaltan a mano armada en un chifa al sur de Ambato. La Hora. Portando un arma de fuego y cuchillos, nueve ladrones entraron a un chifa a robar a los comensales y a los propietarios del lugar, quienes también tienen su vivienda en el sitio. El inmueble perpetrado está ubicado en el sur de Ambato. Este delito se dio cerca de las 22:30 de este domingo 27 de noviembre de 2022. Ver más</p>	
<p>Fiscalía formula cargos por terrorismo a siete involucrados en toma de rehenes en Chone. El Comercio. Ante eso, la Fiscalía formuló cargos por su presunta participación en delitos de terrorismo, tráfico ilícito de armas de fuego y paralización de servicio público, en concurso real de infracciones. También se dispuso medidas de protección para las víctimas. Ver más</p>	
<p>Nueve meses tomaría el embargo de la casa de Germán Cáceres y María Belén Bernal. La Hora. Cáceres, esposo de María Belén Bernal, quien es principal sospechoso de su muerte, fue dado de baja el 15 de noviembre de 2022. Por lo tanto – explica González – se activa un seguro de indemnización profesional al que accederá el Ispol y que permitirá liquidar las dos cuotas vencidas y estar nuevamente al día; aunque no por mucho tiempo. Ver más</p>	
<p>@SNAI_Ec #AHORA Con la presencia del presidente de la República, Lasso Guillermo, inicia la graduación de más de 1.300 servidores del Cuerpo de Seguridad y Vigilancia Penitenciaria e incorporación de 100 inspectores educadores para los Centros de Adolescentes Infractores. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Guayaquil. Como resultado de las permanentes operaciones militares en cumplimiento al Decreto Ejecutivo N. 588, @FFAAECUADOR decomisaron 02 armas de fuego y 15 municiones, en el sector del #Guasmo. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Manabí @FFAAECUADOR en apoyo a @oliciaEcuador brindó seguridad en los exteriores del Hospital Napoleón Dávila de #Chone, logrando aprehender a 07 ciudadanos que tenían en su poder: - 03 carabinas mossberg - 02 sub ametralladoras - 01 revólver - 01 fusil M 16 - 227 municiones. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 29 de noviembre de 2022

<p>@FFAAECUADOR #URGENTE#Esmeraldas. Ante un intento de extorsión, en flagrancia fueron aprehendidos tres ciudadanos que tenían en su poder un arma de fuego, municiones y dinero en efectivo en el cantón #Muisne. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Manabí @FFAAECUADOR en apoyo a @oliciaEcuador brindó seguridad en los exteriores del Hospital Napoleón Dávila de #Chone, logrando aprehender a 07 ciudadanos que tenían en su poder: - 03 carabinas mossberg - 02 sub ametralladoras - 01 revólver - 01 fusil M 16 - 227 municiones. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador Somos @FFAAECUADOR al servicio del país cumpliendo nuestra sagrada misión de la defensa de la soberanía y por la seguridad de los ecuatorianos para un futuro mejor. #ArmadaEcuatoriana #yosoynaval @FuerzaAereaEc, @EjercitoECU. Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc Defendemos con orgullo el amarillo, azul y rojo ec Somos un país de soñadores, 11 guerreros en la cancha, 18 millones de corazones, juntos en un solo latir. Estamos contigo Ecuador en el #MundialQatar2022. Ver más</p>	

COYUNTURA

<p>Juez concede a Jorge Glas la boleta de excarcelación. El Comercio. El exvicepresidente Jorge Glas recuperará su libertad este lunes 28 de noviembre de 2022, luego de que el juez Emerson Curipallo, de la Unidad Penal de Santo Domingo, le entregó una medida cautelar. Ver más</p>	
<p>CNE instala mesa de seguridad para controlar las elecciones 2023. El Comercio. Para salvaguardar la integridad de las personas que organizan el proceso electoral y la ciudadanía en general, se creó una mesa de seguridad para las elecciones 2023. Este 28 de noviembre de 2022 en las instalaciones del ECU 911 se reunieron autoridades del Consejo Nacional Electoral (CNE) y del Sistema Integrado de Emergencias. Ver más</p>	
<p>Corte Constitucional suspende los requisitos para acceder al aborto por violación. El Universo. La Corte Constitucional (CC) admitió a trámite una acción de inconstitucionalidad en contra del artículo 19 de la Ley Orgánica que Regula la Interrupción Voluntaria del Embarazo para Niñas, Adolescentes y Mujeres en caso de Violación, el cual establece los requisitos que permiten la práctica del aborto en caso de violación. Ver más</p>	
<p>Hay 40 entidades públicas en Ecuador en las que existe un 'mayor riesgo de corrupción', según informe de la secretaria del ramo. El Universo. A las manos del mandatario Guillermo Lasso llegó hace pocos días un informe con el "mapeo" de instituciones y sectores con mayor riesgo de corrupción. Fue elaborado por la Secretaría de Política Pública Anticorrupción, adscrita a la Presidencia de la República y liderada por Luis Verdesoto, con el propósito de establecer acciones de lucha contra este problema. Ver más</p>	
<p>Censo 2022 avanza con observadores extranjeros y sin trabas legales. Primicias. Cinco observadores internacionales llegaron a Quito para acompañar a los censistas en sus jornadas durante el levantamiento de información para el censo de población y vivienda 2022, que empezó el 7 de noviembre y terminará el 18 de diciembre. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 29 de noviembre de 2022

OPINIÓN

SOSTENIBILIDAD DEL SISTEMA DE SALUD ECUATORIANO. Rommel Valverde Mora. El Comercio.

La atención de salud y medicinas en las entidades estatales, incluidos los servicios de salud del seguro social considerados como públicos, que como están funcionando a todas luces ha sido contraproducente para sus afiliados cotizantes y ha causado su descapitalización, ante lo cual se sugiere la creación de un fondo de solidaridad y garantía para la atención de salud y medicinas gratuitos, financiado con impuestos nacionales y locales, aportaciones petroleras, IVA, SOAT, etc. que serían repartidos a las instituciones de Seguridad Social (IESS, ISSFA, ISSPOL). [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

Enmendemos la Constitución. Andrés Ortiz Herbener. El Universo.

La primera propuesta que se pondrá a consideración de la ciudadanía busca eliminar la facultad de designación de las autoridades que actualmente tiene el Consejo, así como implementar procesos públicos que garanticen la participación ciudadana, la meritocracia y el escrutinio público. [Ver más](#)



ECU911, estamos coordinando su emergencia. José Luis Sampietro Saquicela. El Universo.

El servicio que brinda el ECU911 es vital para tomar acciones inmediatas cuando ocurre un hecho de cualquier índole, que podría llegar a ser desde un robo común hasta un homicidio. Las personas suelen llamar a denunciar casos de violencia intrafamiliar, y por citar algunas estadísticas, en el 2021 se presentaron más de ochenta y cuatro mil llamadas, de las cuales Guayas, Pichincha y Manabí fueron las provincias que más casos reportaron. [Ver más](#)



Ecuador unido. Duglas Rangel Donoso. El Telégrafo.

El primer gran triunfo de nuestra selección en Qatar es la extraordinaria fuerza de unidad que ha surgido en todo el territorio nacional. Todos somos la selección y todos estamos con la selección. La selección es nuestro orgullo y nuestro amor patrio. [Ver más](#)



RADIO Y TELEVISIÓN

Mesa técnica de seguridad para planificar un proceso electoral seguro y en orden. Mención Viceministro de Defensa **TC 28-nov-2022**



Graduación de agentes penitenciarios. Presidente menciona a FF.AA. **TC 28-nov-2022** Nota referente [Teleamazonas](#) [Ecuavisa](#) [Telerama](#)



Presidente Guillermo Lasso destacó la labor de la Policía en el operativo ejecutado en el hospital de Chone **TC 28-nov-2022**



Cuatro personas fueron asesinadas en Guayaquil - RTS 28-nov-2022 [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 29 de noviembre de 2022

<p>Inusual actividad del volcán Cotopaxi alerta a la ciudadanía – Teleamazonas 28-nov-2022 Ver más</p>	
<p>Pregón en Quito - Teleamazonas 28-nov-2022 Ver más</p>	
<p>Padres de familia protestan por inseguridad dentro de colegio en Quito - Teleamazonas 28-nov-2022 Ver más</p>	
<p>Cifras de femicidio en Ecuador - Teleamazonas 28-nov-2022 Ver más</p>	
<p>Siete sujetos que ingresaron a un hospital de Chone fueron detenidos –Telerama 28-nov-2022 Ver más</p>	
<p>Autoridades evalúan daños tras el ataque armado en el Hospital de Chone Televistazo Ecuavisa 28-nov-2022 Ver más</p>	
<p>Mensaje del presidente sobre el tema seguridad carcelaria – SECOM 28-nov-2022 Ver más</p>	
<p>Universidad Católica busca mayor seguridad tras asesinato de un estudiante Televistazo Ecuavisa 28-nov-2022 Ver más</p>	
<p>Países se unen contra la corrupción – TC 28-nov-2022 Ver más</p>	
<p>Fortalecerán UPC en el país - TC 28-nov-2022 Ver más</p>	